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擬採納委員46條社區建設建議

雙聚焦農村集體經濟組織法

盧溝橋祭英烈 港青年受震撼

民建建言憲法宣誓誓詞

全國政協主席俞正聲主持會議並講話，
全國政協委員傅克誠、何丕潔、陳錫

文、陳章良等在會上發言。農業部、國土資
源部、國家林業局等相關負責人出席會議，
並就委員們提出問題作出回應。
委員們認為，農村土地確權登記是落實土
地承包關係長久不變的重要基礎，建議高度
重視這項工作，認為做好這項工作有利於保
護農民權益，有利於土地流轉和農村穩定，

是實現城鎮化、農業現代化的需要，也是深
化農村改革的一項基礎性工作。

建議加強農村確權監管
委員們指出，要按照法律法規，在第二輪

土地承包基礎上有序推進確權登記工作，同
時加快農村土地確權登記相關法律的立法步
伐，完善有關法律法規配套體系，使該工作
在法治軌道上運行。

全國政協常委、中央農村工作領導小組副
組長兼辦公室主任陳錫文指出，農村土地承
包經營權確權登記是實施物權法的需要，也
是適應農村承包土地經營權流轉的需要。
「我國自物權法頒布實行開始，才明確農民
土地承包經營權是用益物權，而開展土地確
權登記工作的重大意義，在於把農民的土地
承包經營權作為農村集體經濟組織成員依法
享有的財產權。」
他強調，政府在確權登記中主要作用是政

策引導和監督管理，應監督第二輪承包是否
公平和符合政策、從嚴掌握確權確股不確地
的範圍，防止少數人藉機以權、以勢謀私。
「物權法明確了農民作為集體組織成員對集
體土地享有成員權的問題，但由於尚無農村
集體經濟組織法，成員應當是人還是戶，如
何取得成員權以及能不能退出等問題都缺乏
法律依據，應適時啟動農村集體經濟組織法
的起草工作。」

兩基本概念亟待法律認定
農業部部長韓長賦回應委員：討論農村承
包土地權益，有兩個基本概念需要說明，一
是農村土地是誰的？二是土地承包給了誰？
他表示，農村土地集體所有的「集體」分
為村和村民小組，其中60%是村民小組所
有，承包經營權是把土地承包給農戶，以戶
為單位承包的，而不是分包給家庭成員個
人。
目前，內地法律尚未對「農村集體經濟組

織成員」概念以及其資格的認定給出具體解
釋，造成相關法規條文不具體和不可執行。
全國政協非常關注農村土地確權登記和相關
法律問題，並將其列入了今年重點協商議
題。
民革中央、全國政協提案委員會還就此開
展專題調研，多名全國政協委員通過提案等
方式提出建議。

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者馬曉芳）北京市政協近日召
開關於社區建設問題的提案辦理協
商會，北京市政協委員提出的46條
關於社區建設的建議擬被採納。
今年北京市政協全會期間，委員

圍繞完善社區治理模式、推進社工
隊伍規範化建設、加強智慧社區建
設等方面提出56條建議。北京市政
協主席吉林表示，社區建設關係到
首都治理體系和治理能力的現代
化，市政協還要持續加以關注，選
擇其中的重點問題，通過提案、協
商議政、視察考察等形式建言獻
策，為促進社區建設、提升首都治
理能力的現代化發揮積極作用。

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者郭建麗、實習記者圖們呼
和浩特報道）呼和浩特市政協近日
圍繞呼市養老服務業發展進行專題
協商。40餘位呼市政協委員考察了
該市東城頤康養老院、山水宜居老
年公寓等養老機構。
委員們認為，發展民辦養老機構

不僅可促進一個產業的發展，還能
解決民營資本出路，同時替政府分
憂、為民解難。市政協主席賈英祥
表示，政協將綜合考察情況和委員
意見，會同有關部門解決民辦養老
機構建設審批程序繁瑣，相關的融
資、土地供應、稅費優惠、補貼等
優惠政策落實不到位等問題，極力
促進民辦養老院健康有序發展。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬曉芳綜合報道）
全國人大常委會近日審議通過《關於實行憲法宣誓制度的
決定》，正式確立中國的憲法宣誓制度，70字誓詞也隨之
公佈。記者從權威渠道獲悉，民建會員此前建言將「富
強、民主、文明、和諧」目標寫進誓詞，從而使草案的65
字誓詞，最後改為審議通過的70字誓詞。
十二屆全國人大常委會第十五次會議關於實行憲法宣誓

制度的議案備受關注，也吸引了民建陝西省委副巡視員兼
參政議政部部長楊允平的注意，他將社會主義核心價值觀
與憲法宣誓誓詞（草案）聯繫起來，認為應在誓詞中寫入
「富強、民主、文明、和諧」，並起草《對憲法宣誓誓詞
（草案）的修改意見》，建議將以上八個字寫進誓詞。
全國人大常委、民建中央副主席辜勝阻收到楊允平建議

後十分重視，在對各國憲法宣誓誓詞、中國憲法和十八大
報告全面研究後，他在全國人大常委會《關於實行憲法宣
誓制度的決定》審議時建議將誓詞（草案）「為中國特色
社會主義偉大事業努力奮鬥」改為「為建設富強、民主、
文明、和諧的現代化國家而奮鬥」。
辜勝阻指出，修改有三大理由：第一，人大選舉和決定
的國家工作人員是依據憲法和法律行使國家權力的人員，
應該為國家（草案是為事業）建設而奮鬥；第二，「富
強、民主、文明」是憲法規定的社會主義國家的建設目
標，是中國特色社會主義的發展方向，修改使宣誓有了明
確的目標方向；第三，「富強、民主、文明、和諧」是從
國家層面上提煉出的社會主義核心價值，修改把核心價值
觀的興國之魂融進了宣誓誓詞。

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王曉
雪北京報道）中國國民黨革命委員會第十二屆
中央常務委員會第十一次會議近日在福建省福
州召開。民革中央主席萬鄂湘表示，習近平總
書記在中央統戰工作會議上的重要講話科學地
回答了新形勢下需要不需要統一戰線、需要什
麼樣的統一戰線、以及怎樣鞏固和發展統一戰
線等重大問題，是指導統一戰線事業發展的綱
領性文獻。
萬鄂湘指出，民革要把學習貫徹中央統戰工

作會議和《條例》精神作為當前和今後一個時
期首要政治任務。會議將通過《民革中央關於
深入學習貫徹中央統戰工作會議和<中國共產黨
統一戰線工作條例（試行）>精神的決定》。
萬鄂湘對民革發揮參政黨作用、助推平潭綜

合實驗區發展提出了要求。他說，發揮民革優
勢，深入研究平潭綜合實驗區發展與兩岸關係
問題，認真貫徹習近平總書記考察福建及平潭
系列重要講話精神，是民革參政議政工作的一
項重要任務。
據悉，民革中央就平潭綜合實驗區發展進行
了深入調研，提出的意見建議得到了中共中央
領導的重要批示。會議期間，與會人員將赴平
潭綜合實驗區進行實地考察。
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■民革十二屆十一次中常會閉幕式。 本報北京傳真

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉潔）七七事變七
十八周年前夕，由港區上海市政協委員江山帶領的「香港青
少年訪京團」一行60餘人赴盧溝橋尋訪抗戰遺址、祭奠抗戰
英烈。盧溝橋之戰鎮守將領後代在盧溝橋畔向訪京團的學生
們講述七七事變和抗戰的艱辛往事，港生紛紛表示很受震
撼，通過此行對於抗戰和祖國歷史有了脈絡更加清晰的認
識。
訪京團港生與盧溝橋鎮守將領佟麟閣將軍之子佟兵、馮治
安將軍之孫馮強，黃埔名將胡靖安中將外孫、上海市港區政
協委員、訪京團團長江山，郝伯村將軍侄孫董百勝，黃埔將

領馬志超表外孫凱雷、喬家才外孫女洪瑋蔓等多位抗戰將
領後代代表，一同赴盧溝橋現場向烈士敬獻花圈，緬懷英
烈。
已屆耄耋之年的佟兵向記者表示，參觀盧溝橋遺址對香

港青少年了解國家歷史有着非常重要的意義，也有利於增
進內地與港澳台青少年的交流，「將抗戰先烈們的愛國情
懷和思想植入學生心中，並對他們產生積極影響，最終報
效國家，這是紀念活動的根本目的」。

港生：血濃於水一家親
香港裘錦秋中學的黃婉麗同學在參觀後說，走在盧溝

橋上聽將士們奮勇抗戰的故事，很受震撼，「沒有那些
犧牲的人，就沒有今天繁榮穩定的中國。」初次來到北
京的黃婉麗表示，通過這幾天的活動更加了解、認識到
了祖國。「中國是我們的祖國，血濃於水，中國人一家
親，作為香港人也應該了解祖國的歷史，銘記在心！」
全國政協港澳台僑委員會主任楊崇匯表示，希望同學

們能夠深刻體會到天下興亡、匹夫有責的愛國情懷和視
死如歸、寧死不屈的民族氣節，銘記歷史、緬懷先烈、
珍愛和平、開創未來。

老兵冀年輕人不忘國恥
在千名中小學生參加的「愛我中華尋訪歷史」大課堂

上，5位老兵講述了自己的抗戰經歷，陳賡之子陳知建將
軍、佟麟閣之子佟兵、周恩來侄女周秉德、胡靖安之女
胡葆琳、郭沫若長女郭平英、馮志安之孫馮強等抗戰將
領後代回憶了先輩浴血抗戰的事跡。
黃埔19期的李熙宗朗誦了《游擊隊之歌》、《上前線
去》兩首歌詞。他說：「這是那個年代年輕人的流行歌
曲。希望這個活動讓年輕人不忘國恥，牢記抗戰精神，
為國家富強、民族復興共同努力。」

胡葆琳：翻開抗戰「歷史教科書」
大中華會主席、港區全國政協委員胡葆琳指出，77年前，

在中華民族遭受滅頂之災的危急關頭，中國軍人寧為中國
死、不當亡國奴，用自己的熱血和生命換來抗日戰爭的最終
勝利。她呼籲同學們翻開抗日戰爭這本歷史教科書，學習先
輩們英勇抗戰，誓死保衛祖國的愛國主義精神，做一個有品
德、有知識、有國家觀念的人。
江山表示，本次活動不僅讓香港青少年了解歷史、了解內

地，更讓他們了解到香港是如何發展到現在的，知道什麼才
是真正的中國人，相信此行一定會讓學生們受益匪淺。
第一屆「愛我中華 尋訪歷史」大課堂由香港大中華會和
黃埔軍校同學會聯合舉辦。海協會顧問、國台辦前主任陳雲
林，國務院港澳辦副主任周波等出席。

土地家庭承包經營是內地農村基本經營制度的核心，但由於各地農村在土

地規模和稟賦方面差別較大，農村集體經濟組織成員的身份認定成為農村產

權制度改革中的基礎性問題。全國政協近日在京召開雙周協商座談會，圍繞

「農村土地確權登記和相關法律問題與對策」建言獻策，委員們建議適時啟

動農村集體經濟組織法起草工作，確保農村確權登記順利進行。

香港文匯報‧人民政協專刊記者馬曉芳綜合報道
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■全國政協近日召開雙周會，圍繞「農村土地確權登記和相關法律問題與對策」協商議政。 新華社

■政協委員考察養老院。
本報呼和浩特傳真

■全國人大常委會審議通過的70字憲法
宣誓誓詞。
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